# PANORAMA MUNDIAL

### Sumario

No. 102/Viernes 25 de mayo de 2012/"Año 54 de la Revolución"

- La indispensable conjugación.
- Estados Unidos: un marchito sistema educacional.

### DE CUBA

- Expresa Antonio Guerrero su solidaridad a los poetas del mundo. PL
- Parlamentarios alemanes demandan a EE. UU. libertad de los Cinco. PL
- Exponen logros de nuestro país en materia judicial y penitenciaria. XINHUA
- Gaceta Oficial publica citación policial a tres sospechosos de corrupción. AFP
- Reitera Cuba en ONU denuncia contra bloqueo. PL
- Benicio del Toro critica a EE. UU. por dificultar a sus ciudadanos viajar a Cuba. EFE
- Reseñan actividades de Directora de CENESEX en San Francisco. AP/AFP/REU/ EFE
- "Clamor latinoamericano contra EE. UU. a los 10 años de la disputa 'Havana Club'". EFE
- Departamento de Estado da a conocer su informe anual sobre derechos humanos. EFE
- Boxeadores de EE. UU. participarán en el Córdova Cardín. AFP
- Mafia miamense prepara show mediático para agosto. NOTIMEX
- Ministro venezolano afirma que cable submarino de fibra óptica tendido a Cuba está "absolutamente operativo". EFE
- Revistas católicas defienden labor del cardenal Jaime Ortega. AP
- Canadá rechaza dar refugio a cubano que compró visado de entrada a Chile. EFE
- Zafra azucarera creció de 15 a 16 % pese a incumplir meta anual. XINHUA
- Obra "Ídolo" de Wifredo Lam se vendió en Nueva York por 4 MDD. EFE
- Cómico francés Pierre Richard participa en filmación en nuestro país. XINHUA
- <u>Celebran Festival del Monólogo Latinoamericano</u>. XINHUA

#### DEL MUNDO

- Aventaja Obama a Romney en tres estados clave. ANSA
- Fustiga Al "impunidad" de que goza George Bush en EE. UU. y Canadá. AFP
- Critican eficiencia del Consejo de Seguridad de la ONU. NOTIMEX
- Tratan de arreglar discrepancias con Rusia en esfera de DAM. ITAR-TASS
- Insiste Moscú en garantías de que escudo antimisiles no apuntará a Rusia. EFE
- Cuestionan planes yanguis de desplegar bases militares en Afganistán después de 2014. ITAR-TASS
- Comentan resultados de conversaciones del grupo 5 + 1 e Irán. ITAR-TASS
- Reporte de ONU dice ambas partes en Siria cometieron abusos de DDHH. REUTERS
- Diplomáticos de Japón y EE. UU. analizan asuntos de la RPDC. XINHUA

# RESEÑA CABLEGRÁFICA (\_)

# LA INDISPENSABLE CONJUGACIÓN

Omar Rafael García Lazo Departamento de Relaciones Internacionales

Recientemente se cumplieron 117 años del momento en que el Apóstol de la independencia de Cuba se convirtió en mártir. El golpe que recibió el movimiento revolucionario aquel día nefasto fue demoledor, pues, aunque la lucha continuó como prueba de la utilidad del convite martiano, el curso posterior no tuvo, sin restarle un ápice de hidalguía y trascendencia patrióticas, el alcance que aspiraba Martí.

Años tuvieron que pasar para que martianos y marxistas como Julio Antonio Mella desempolvaran el arsenal ideológico de José Martí y lo pusieran en la primera línea de combate, pues lo que su muerte impidió, por hacer estaba todavía.

En esa evocación constante del ideario del Maestro se sucedieron las luchas de nuestro pueblo durante el resto del siglo XX. Al mismo tiempo, las semillas socialistas que no dudaron en aliarse a aquel novedoso Partido Revolucionario Cubano en 1892, germinaban lentamente, y sus expresiones más auténticas se fundieron inevitablemente con el pensamiento martiano. Baliño, Mella, Rubén, Marinello, Carlos Rafael, Fidel... son muestras de ese proceso formativo del pensamiento revolucionario cubano en la primera mitad del siglo XX.

Bastarían el estudio profundo de varios ejemplos como los anteriores y una honda dilucidación de las causas de aquel amanecer de julio del año del Centenario para explicar esa misteriosa e inevitable conjugación que experimentaron, y aún lo hacen hoy, las ideas más revolucionarias en Cuba: las martianas y las marxistas-leninistas. Sin embargo, es también importante mostrar, desde el pensamiento del Apóstol, algunas de las singularidades que explican esa fusión ideológica, una de las esencias de la autoctonía de nuestra revolución.

Al morir Carlos Marx, el 14 de marzo de 1883, José Martí contaba con solo 30 años, y llevaba viviendo en EE.UU. cerca de tres, sin contar los meses que estuvo en Venezuela. Para esta fecha, el joven tenía construido un juicio, aunque inacabado, sobre la sociedad capitalista estadounidense que vivía su etapa de tránsito hacia el imperialismo. Martí estudió las contradicciones sociales de ese país y observó con detenimiento "el amontonamiento de la riqueza" y su desigual distribución. Analizó los cauces de una política maniatada por intereses económicos en un sistema donde "ayudaban los políticos a los ricos, y los ricos a los políticos".

Sin embargo, sus artículos en este período aún no reflejan las raíces explotadoras del sistema, a pesar de que expuso la carcoma del bienestar de los trabajadores y la injusticia que los envolvía. El continuo conocimiento sobre las complejidades socioeconómicas de aquel país le permitió escribir: "Comete un delito, y tiene alma de ruin, el que ve en paz y sin que el alma se le deshaga en piedad, la vida dolorosa del pobre obrero moderno, de la pobre obrera, en estas tierras frías..."

Por ello, en ocasión de la muerte de Carlos Marx, Martí sostiene que fue "veedor profundo en la razón de las miserias humanas...", palabras que indican determinada noción sobre la obra del filósofo alemán. Pero considera que "no son aún estos hombres impacientes y generosos", seguidores de Marx, "los que han de poner cimiento al mundo nuevo: ellos son la espuela...". La respuesta martiana a la incógnita consecuente está en el propio trabajo: "...no nacen viables, ni de seno de pueblo en la historia, ni de seno de mujer en el hogar, los hijos que no han tenido gestación natural y laboriosa". Corre el año 1883.

En su conocido y profundo comentario sobre el ensayo *La futura esclavitud* de Herbert Spencer, Martí hace varias reflexiones que evidencian sus posturas. Advierte sobre el encono del filósofo inglés contra ese nuevo sistema llamado Socialismo, desmonta varios de sus argumentos de forma balanceada y objetiva, y señala aquellos en los que el filósofo exagera. También esboza sus ideas sobre el papel del Estado en la consecución del bienestar común sin que llegue a suplantar la responsabilidad individual, y sobre los peligros que para el poder del pueblo representaría "la casta de funcionarios enlazados por intereses comunes". Martí concluye cuestionando a Spencer por no señalar "con igual energía (...) los modos naturales de equilibrar la riqueza pública dividida con tal inhumanidad en Inglaterra, que ha de mantener naturalmente en ira, desconsuelo y desesperación a seres humanos que se roen los puños de hambre en las mismas calles por donde pasean hoscos y erguidos otros seres humanos que con las rentas de un año de sus propiedades pueden cubrir a toda Inglaterra de guineas".

La voracidad del monopolio contra el pequeño productor, la concentración de la propiedad de la tierra en manos privadas y/o extranjeras, la corrupción, la detentación del poder por la oligarquía y el gran capital, y la difícil situación de los obreros en EE.UU., fueron preocupaciones que estimularon la evolución continua del pensamiento martiano, sobre todo después de la segunda mitad de la década de 1880, siempre en los marcos de las relaciones de producción conocidas hasta ese entonces.

Esa creciente comprensión de los problemas sociales en EE.UU. acrecentó su vocación justiciera y democrática y lo armaron de un conocimiento indispensable para sus planes. A su vez, con la celebración de la Conferencia Internacional Americana y de la Comisión Monetaria Internacional Americana, confirmó que había llegado la hora de acelerar la preparación de la Guerra Necesaria.

El análisis de esta compleja interacción de factores le permitió develar los orígenes económicos de las apetencias imperialistas de EE.UU. sobre América Latina y el Caribe, y distinguir la dimensión geopolítica que adquiría la conquista de la independencia de Cuba en ese momento de la historia continental. Es por ello que el proyecto liberador martiano acrisoló en un mismo cuerpo ideológico las ideas independentistas y latinoamericanistas, pero esta vez acompañadas de una dimensión antiimperialista.

En ese crisol fundacional, Martí vierte un cuarto elemento esencial: sus conceptos sobre la libertad y la dignidad humanas con bases éticas muy sólidas, contrarios a cualquier tipo de injusticia, discriminación y explotación, que lo llevan a meditar sobre los "problemas sociales" que la República, mediante la Revolución, tendría que erradicar.

Esta novísima conjugación que logra Martí es lo que llamó Julio Antonio Mella "el misterio del programa ultrademocrático" del Partido Revolucionario Cubano (PRC). Un proyecto dirigido a enfrentar una realidad colonial, en un momento en que también está naciendo el imperialismo con el neocolonialismo como nueva forma de dominación.

La grandeza de José Martí como ideólogo, político y estadista estriba en que logró unir bajo un mismo cuerpo, el PRC, a los principales y diversos representantes de las fuerzas patrióticas y a los distintos elementos sociales de la Nación dispuestos a lograr la independencia, primer paso de sus planes revolucionarios. Ese novedoso Partido llevaba en su seno el proyecto de República fraguado sobre las bases ideológicas apuntadas. Una república destinada a lograr el máximo de justicia social que no podría existir, según Martí, sin justicia económica; y a ser el primer esfuerzo revolucionario orientado a impedir la expansión imperialista sobre Nuestra América.

Ese es el Martí que heredan las distintas generaciones de revolucionarios en el siglo XX, cuyas ansias renovadoras se fueron complementando progresivamente con los fundamentos marxista-leninistas que explicaban las causas de la explotación del hombre por el hombre y la existencia raigal del imperialismo y el neocolonialismo. Fue un proceso continuado, pero no lineal, que por martiano, aquilató su autoctonía, lo que permitió conquistar y preservar el triunfo de 1959.

Las inevitables conexiones entre las ideas martianas y marxistas-leninistas en la realidad cubana son aún mayores, aunque desandan dos vertientes esenciales: la lucha constante por la justicia social; y la importancia estratégica de la independencia del país frente al imperialismo para preservar la justicia y la Nación. Esa indispensable conjugación es la única que permitió, en la práctica, salir de los estados colonial y neocolonial, consolidar la victoria, evitar el retroceso; y es la que nos permite seguir avanzando por el camino socialista que transitamos, que nos llevará, ineludiblemente, hacia cuotas superiores de justicia.

#### ESTADOS UNIDOS: UN MARCHITO SISTEMA EDUCACIONAL

#### Nicanor León Cotayo

Uno de los rostros más feos que exhibe Estados Unidos radica en la educación que imparte desde sus escuelas primarias hasta las universidades.

Ello era sabido por no pocos, pero cuando su presidente Barack Obama lo reconoció en un discurso público, sobrevino la alarma entre muchos.

Tuvo lugar el 24 de septiembre del año pasado en uno de sus discursos sabatinos por radio e Internet, ocasión en la que advirtió sobre las graves consecuencias de ello respecto a la economía.

Según Obama, los estudiantes norteamericanos se están retrasando de cara a los alumnos de otros países capitalistas desarrollados, hecho muy negativo para su presente y futuro.

Opinó que sus muchachos tienen serios problemas, entre otros, con las matemáticas, las ciencias y la lectura, al tiempo que la cuarta parte de ellos no termina estudios superiores.

También indicó que, para empezar, deben buscar plazas de trabajo para decenas de miles de maestros desempleados y recomponer 35 000 escuelas en todo el país.

Antes de esas palabras de Obama divulgaron un informe de la Organización de Cooperación y Desarrollo (OCDE), donde refiere que en cuanto a posibilidades de lectura los niños estadounidenses ocupan el lugar número 15 entre las naciones más desarrolladas.

Especialistas recordaron entonces que Estados Unidos tenía unos 27 millones de analfabetos y entre 40 y 50 millones de personas "que apenas lee a un nivel de cuarto grado de primaria".

Un analista del International Society for Individual Liberty, George L. O'Brien, comentó que en las escuelas públicas existen problemas crónicos de disciplina, violencia creciente y declinación en las puntuaciones de rendimiento.

En tal escenario el conocido multimillonario norteamericano Bill Gates (fundador de Microsoft) declaró que muchos de sus estados cometen el error de recortar los fondos de educación para suavizar el déficit.

Lo hizo el tres de marzo de 2011 durante una conferencia de prensa en la que también aconsejó preservar ese dinero por ser clave para las nuevas generaciones y el futuro.

Pero la tendencia general no parece acompañar su proposición.

El pasado cinco de mayo la jefatura gubernamental del condado Miami-Dade propuso cesar de atender a gran parte de las escuelas de pre-escolar dedicadas a niños de familias pobres.

Según Lisa Martínez, asesora del alcalde Carlos Giménez, con ello ahorrarían más de tres millones de dólares al año, mientras intentan trasladarlas a otras dependencias del condado.

Pero padres de los afectados denunciaron que esa medida golpearía a unos 400 trabajadores a quienes imponen la disyuntiva de perder sus empleos o aceptar una drástica caída en su salario.

"Se está hablando de personas que han dedicado su vida a cuidar niños", y ahora les decimos, "podemos hacerlo más barato", declaró el jefe de la Coalición de Aprendizaje Temprano de Miami-Dade, Evelio Torres, el cual además recordó: "se habla de personas que tratan de pagar sus hipotecas y mantener una familia".

Hace algunas semanas la cifra de ese doloroso ahorro de unos tres millones de dólares fue multiplicada por cinco en un solo banquete de la campaña electoral de Obama, en Los Angeles, donde magnates y estrellas de Hollywood le aportaron 15 millones.

Sin embargo, la crisis del sistema educacional de Estados Unidos no se agota ahí, pues a los antes citados bajos rendimientos académicos se suman calamidades no ajenas a ello.

Con gran frecuencia se comenta la privatización de sus centros escolares, los sostenidos recortes presupuestarios, el despido de maestros y el desvío de dinero estatal para escuelas públicas que va a las privadas, falta de recursos para el mantenimiento de planteles deteriorados y otros problemas.

Quizás por todo lo dicho, tantos confieren absoluta razón al presidente Obama cuando el 24 de septiembre del año pasado a través de la radio y de Internet alertó sobre el desastre que, a manera de un reloj de arena, va desmoronando a su sistema escolar.

### DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

**LA HABANA, 24 MAY (PL)** Antonio Guerrero, uno de los cinco antiterroristas de cubanos condenados en Estados Unidos desde 1998, envió hoy una mensaje de solidaridad y aprecio a los participantes en el 16 Festival Internacional de Poesía de La Habana.

Guerrero, también poeta, manifestó en su nombre y en el de sus compañeros de causa- una indestructible admiración y nuestro infinito aprecio a los insignes poetas Miguel Hernández, Rafael Alberti y Pablo Neruda, cuyos nombres se ha pretendido borrar de calles y sitios públicos en España.

En su carta, el antiterrorista expresó la condena de los "Cinco" conocidos como "The Cuban Five", en inglés- a cualquier acción que intente borrar las huellas de ellos y de otros grandes poetas que han sabido poner en lo más alto el legado martiano que dice: "la poesía vive de honra".

El autor de los cuadernos Desde mi altura y Poemas confidenciales declaró además que la vida y la obra de estos grandes bardos se refleja en los propios versos de Neruda: El pueblo me identificó y nunca dejé de ser pueblo .

La misiva, fechada en la prisión federal de Marianna, Florida, concluye deseando "éxitos en su evento y en sus metas" a los participantes de 40 naciones reunidos hoy en una sesión del Encuentro Mundial de Poetas por la Paz.

Por su parte, la hermana de Antonio, Maruchi Guerrero encargada de leer el mensaje- apeló a "las personas que aman la vida, que aman la paz" para continuar la lucha por el retorno a su patria de los Cinco, víctimas de "un juicio injusto, inmoral, violatorio de la propia constitución de los Estados Unidos", afirmó.

-----

**BERLÍN, 24 MAY (PL)** Parlamentarios alemanes solicitaron al fiscal general de Estados Unidos, Eric Holder, actuar a favor de la liberación y regreso a Cuba de los cinco antiterroristas condenados a largas penas en el país norteño.

En una carta enviada al Departamento de Justicia estadounidense a través de la embajada alemana en Washington, los 17 legisladores federales firmantes expresaron además "gran preocupación por el progreso y los resultados de los procedimientos legales contra estos cinco hombres".

Gerardo Hernández, René González, Antonio Guerrero, Ramón Labañino y Fernando González fueron detenidos en septiembre de 1998 por infiltrar grupos que desde Miami organizan acciones violentas contra Cuba, donde autoridades registran más de tres mil 400 víctimas del terrorismo organizado y financiado en suelo norteamericano.

Le solicitamos respetuosamente no oponerse más al proceso legal para lograr el regreso de los Cinco, y le pediríamos también buscar benévolamente las vías para garantizar un indulto o perdón a esos cinco hombres, refleja la misiva remitida a Holder.

Florian Pronold, Elke Ferner, Klaus Barthel, Petra Crone, Manfred Nink, Swen Schulz, Werner Schieder, Marco Bülow, Klaus Brandner, Ute Kumpf, Stefan Rebmann, Christoph Str sser, Waltraud Wolff, Sonja Steffen, Peter Danckert, Ottmar Schreiner y Andrea Wicklein; todos del Partido Social Demócrata de Alemania, recordaron pronunciamientos internacionales a favor de Los Cinco.

En ese sentido, mencionaron el dictamen del Grupo de Trabajo sobre Detenciones Arbitrarias de las Naciones Unidas y otros organismos de alcance global.

Nosotros concordamos en que los cinco hombres no tuvieron un proceso justo en Miami, señalaron en la carta.

Los parlamentarios federales alemanes también fijaron postura por la situación de Gerardo y su esposa Adriana Pérez, a quien Estados Unidos ha negado de manera reiterada la visa para visitar a su cónyuge.

La pareja desearía tener una familia, un deseo que es completamente natural, pero el tiempo se les acaba. Ellos posiblemente no podrán cumplir esto bajo las actuales circunstancias. Le solicitamos, respetuosa y urgentemente, eliminar los obstáculos existentes en el camino de ellos, apuntaron.

Antes de esta misiva, senadores y diputados de diversas partes del planeta demandaron a Washington el retorno a la isla de los antiterroristas.

En una de las más recientes acciones, legisladores belgas enviaron un mensaje a sus homólogos estadounidenses sobre el caso.

-----

**LA HABANA, 24 MAY (XINHUA) --** Cuba expone hoy jueves sus avances en materia judicial y el sistema penitenciario durante la segunda jornada del VI Encuentro Internacional Justicia y Derecho que sesiona en el Palacio de Convenciones de La Habana.

Más de 500 delegados e invitados de 14 naciones de América Latina, Europa y África participan en el evento, que se extenderá hasta mañana viernes.

Elías Carranza, director del Instituto Latinoamericano de las Naciones Unidas para la Prevención del Delito y el Tratamiento del Delincuente, destacó en la conferencia inaugural que "Cuba tiene grandes logros en la reducción de la criminalidad y es el país más seguro de la región". El funcionario argumentó que la nación caribeña es ajena a la grave situación de violencia y criminalidad que caracteriza el actual contexto del continente.

La agenda del evento incluye temas como el acceso a la justicia en América Latina, el derecho de familia, las sanciones alternativas a la privación de libertad, la reinserción de los sancionados a la sociedad y los avances en el tratamiento penitenciario.

Entre los participantes figuran unos 300 catedráticos, magistrados y juristas foráneos, provenientes de países como Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Ecuador, México, España, Noruega y Mozambique.

El presidente del Tribunal Supremo Popular, Rubén Remigio Ferro, expresó que el encuentro será una "caja de resonancia" para presentar una contraofensiva a "las campañas orquestadas por la gran prensa, que intenta desacreditar a Cuba y silenciar sus logros en la administración de justicia".

-----

**LA HABANA, 24 MAYO 2012 (AFP) -** La policía cubana publicó este jueves, en un hecho poco frecuente, las citaciones para que comparezcan tres cubanos investigados por "falsificación de documentos bancarios y de comercio", los que al parecer se encuentran fuera del país.

Los citados a través de la Gaceta Oficial son Mario Betancourt Caraballoso, de 51 años; Elianet Haya Morán, 43 años; y Ariel Valdés García, de 36 años, quienes deben presentarse a la policía el 31 de mayo, o de lo contrario "se procederá a librar la correspondiente requisitoria" (orden de arresto).

Betancourt también es buscado por Interpol a solicitud de Cuba, según el sitio web de este organismo, lo que indicaría que la policía cubana sospecha que salió ilegalmente del país.

El presidente Raúl Castro lleva adelante una cruzada contra la corrupción y la policía investiga supuestas irregularidades en algunas empresas locales y extranjeras en la isla, en casos en que hay cubanos y extranjeros detenidos o retenidos bajo indagación, aunque las autoridades no han divulgado detalles.

Raúl Castro confirmó estas investigaciones en enero y aseguró que "a su debido tiempo, luego del pronunciamiento de los tribunales correspondientes, toda nuestra población conocerá con amplitud estos hechos".

"La corrupción es, en la etapa actual, uno de los principales enemigos de la Revolución", dijo en esa ocasión Raúl Castro, quien sustituyó en el mando a su hermano enfermo Fidel en 2006.

Las citaciones a través de la Gaceta Oficial no son usuales en Cuba, aunque se usaron el pasado año en el caso de los hermanos empresarios chilenos Max y Marcel Marambio, acusados de "estafa, cohecho, (...) y falsificación de documentos privados". Ellos no se presentaron y fueron juzgados en ausencia y condenados a 20 y 15 años, respectivamente.

-----

NACIONES UNIDAS, 24 MAY (PL) Cuba reiteró hoy en Naciones Unidas su denuncia contra el bloqueo de Estados Unidos y las dificultades que ocasiona a la isla caribeña para el cumplimiento de sus compromisos financieros con la organización mundial.

También criticó las medidas coercitivas unilaterales y otras acciones que desarrolla el país anfitrión de la ONU contra varios Estados miembros en contravención de sus obligaciones en ese carácter.

Esos señalamientos fueron hechos en la Quinta Comisión de la Asamblea General por el representante permanente alterno de Cuba ante la ONU, Oscar León González, al ratificar el compromiso de su país con el multilateralismo a pesar de las dificultades.

Recordó que Cuba sufre desde hace más de 50 años las consecuencias del injusto bloqueo económico, comercial y financiero del Gobierno de Estados Unidos.

Ese cerco impide a la isla utilizar el dólar estadounidense en sus transacciones internacionales, incluidos las cuotas a organismos internacionales, y eso afecta su capacidad de pago, ya que los movimientos están sujetos a las fluctuaciones del mercado, agregó.

El diplomático subrayó las numerosas ocasiones en que se han congelado envíos de transferencias cubanas, aunque sean en euros, y denunció que las acciones estadounidenses también perjudican la cooperación de la ONU con Cuba.

Como ejemplo, recordó cuando Estados Unidos incautó en enero de 2011 cuatro millones 207 mil dólares del Fondo Mundial de Lucha contra el SIDA, la Tuberculosis y la Malaria que estaban destinados a la ejecución de provectos Cuba.

León González afirmó que ese acto no tiene legitimidad ni fundamento posible y solo demuestra la voluntad de arreciar la política de bloqueo en uno de los sectores más sensibles para el Gobierno y la población cubanos.

En la misma línea mencionó la negativa de los bancos suizos UBS y Crédit Suisse, tenedores de las cuentas bancarias de la mayoría de los organismos internacionales con sede en Ginebra, a recibir directamente las transferencias de instituciones cubanas.

Ambos bancos se subordinaron a las órdenes de Estados Unidos y se han sumado a la aplicación de leyes extraterritoriales, apuntó.

El diplomático insistió en la necesidad de poner fin al bloqueo estadounidense contra Cuba, el cual constituye el principal obstáculo al desarrollo sostenible de nuestro país y ha sido condenado durante 20 años consecutivos por la Asamblea General de la ONU, remarcó.

-----

**CANNES (FRANCIA), 24 MAY (EFE).-** El actor Benicio del Toro afirmó hoy en Cannes, adonde acudió para presentar "7 días en La Habana", película en la que dirige un corto, que las dificultades que EEUU impone a sus propios ciudadanos cuando quieren viajar a Cuba pueden considerarse un tipo de censura.

"Tal vez la censura es lo difícil que resulta para una persona con pasaporte norteamericano viajar a Cuba. No es fácil. Hay que pagar una cantidad de dinero, hay que pedir permiso al Gobierno para poder viajar, tal vez podríamos decir que eso es una censura", dijo del Toro.

Según explicó en una entrevista con un reducido grupo de medios de comunicación, entre ellos Efe, dicha autorización para viajar a la isla "puede tardar 3 ó 4 meses en llegar, lo que no pasa en ninguna otra isla del Caribe, como Jamaica".

Junto a Del Toro estaban otros dos de los siete directores que han participado "7 días en La Habana", el argentino Pablo Trapero y el español Julio Medem, que coincidieron con el estadounidense en destacar que durante sus rodajes en La Habana no sufrieron ninguna censura sobre lo que querían contar.

"Sabíamos que había gente allí pero no hubo nada", afirmó Trapero.

Pero lo que les importó a estos realizadores y a los otros cuatro que participaron en la película -el palestino Elia Suleiman, el cubano Juan Carlos Tabio y los franceses Gaspar Noé y Laurent Cantet- fue mostrar su personal visión de La Habana.

En el caso de Benicio del Toro, con una historia protagonizada por un turista estadounidense que busca fiesta y mujeres en La Habana, pero su perspectiva no ha cambiado mucho antes o después del filme.

"Quizás sólo -explicó- el deseo de llevar a cabo otro proyecto positivo como este", que demuestre sus sentimientos hacia La Habana.

Su historia y la de los otros seis realizadores fue coordinada por el escritor cubano Leonardo Padura, que intentó ligar cada uno de los cortos para dar una unidad a la película.

Y esa unidad puede estar en el optimismo que desprende cada una de las historias, en las que está presente el amor de los cubanos por la música, su felicidad dentro de una situación complicada y su forma de reírse de la vida hasta en los momentos más dramáticos.

En la película se "habla del sufrimiento de la situación y de la supervivencia" pero también del optimismo que sale de los propios cubanos, "gente hermosa, talentosa, cercana, cordial..", resaltó Medem.

"Los cubanos tienen mucho nivel intelectual, mucha dignidad y un orgullo que sale de haber hecho una revolución, pero a la vez están en crisis porque les faltan cosas para vivir, su ciudad se está cayendo, pero están ahí y sobreviven", agregó el realizador español.

Hay "un acto de afecto y casi de amor hacia el pueblo de La Habana, el pueblo tal y como está expresado en cada película. En algunos casos está sufriendo, pero el humor es importantísimo y tienen el talento con la música. Pero la situación no es feliz viven mal y no pueden seguir así", resumió Medem.

Podría haber muchas miradas sobre La Habana, pero esta película cuenta con siete y la de Medem es sobre un empresario español que quiere contratar a una cantante cubana y llevarla a España.

Muy diferente de la de Trapero, protagonizada por el realizador serbio Emir Kusturica, que pasa una noche regada por el alcohol tras recibir un premio del Festival de La Habana y en la que el jazz latino tiene un papel primordial.

"Fue increíble para mí", explicó Trapero, para quien los cubanos tienen un amor por la música y por la vida en general excepcional, pero eso no oculta la desesperanza.

Un proyecto muy interesante para el argentino, por poder estar allí y ver la ciudad desde un punto de vista diferente.

Durante los festivales de cine ves cómo la ciudad cambia "y por eso también decidí hacer este filme durante ese periodo como una especie de homenaje", señaló Trapero.

**SAN FRANCISCO (AP)** La hija del presidente cubano Raúl Castro tuvo palabras duras el miércoles para los cubanoestadounidenses que apoyan las restricciones económicas y de viajes entre Estados Unidos y su país, al afirmar que una "mafia cubana" de emigrados "sin escrúpulos" tienen como rehenes al pueblo norteamericano.

Mariela Castro, que habló en español con ayuda de un intérprete, hizo las declaraciones sobre los exiliados cubanos que se oponen al régimen de su padre y de su tío, el ex presidente Fidel Castro, cuando hablaba a médicos en el Hospital General de San Francisco sobre la atención médica para los transgénero en Cuba, un asunto que ella enmarcó como una continuación de las ideas socialistas de su país.

"Un grupo de la mafia cubana en los Estados Unidos, ¿por qué le están quitando los derechos al pueblo estadounidense de viajar a Cuba? Eso no es justo", destacó Castro de 49 años, a los profesionales médicos y defensores de los derechos gay y transgénero. "Ustedes son millones de personas contra una pequeña mafia de personas sin escrúpulos... Estamos luchando por los derechos de los cubanos y los derechos de los estadounidenses".

Castro, que es la directora del Centro Nacional de Educación Sexual de Cuba, está en San Francisco en una visita de varios días que dedicará ampliamente a reunirse con defensores de los gay y transgénero y para asistir a una conferencia académica donde presidirá una comisión sobre diversidad sexual. Vino en un grupo de por lo menos 60 académicos cubanos a quienes se les concedió visas estadounidenses para asistir el jueves a una reunión de la Asociación de Estudios Latinoamericanos.

Varios políticos cubanoestadounidenses han criticado al Departamento de Estado por darle visa de ingreso a Castro, a quien también le han brindado agentes especiales para darle medidas de seguridad durante su visita a San Francisco.

Castro, que es una activa promotora de los derechos gay en Cuba, exhortó al gobierno de su padre para que el plan nacional de salud cubra la cirugía de cambio de género.

**SAN FRANCISCO, EEUU, 24 MAYO 2012 (AFP) -** La sexóloga cubana Mariela Castro, hija del presidente Raúl Castro, afirmó el miércoles que "votaría a (Barack) Obama para presidente", luego que el mandatario estadounidense se pronunciara en favor del matrimonio homosexual, durante una conferencia en San Francisco (oeste).

"Creo que es algo en lo que (Obama) realmente cree. (...) Si fuera ciudadana estadounidense votaría a Obama para presidente", afirmó Castro en su primer evento público en el marco de su viaje a San Francisco para asistir a un Congreso de la Asociación de Estudios Latinoamericanos (LASA, por sus siglas en inglés).

"Creo que es sincero y habla desde el corazón", señaló, según su intérprete, sobre el anuncio de Obama la semana pasada, en el que se convirtió en el primer presidente de Estados Unidos en ejercicio en respaldar el matrimonio homosexual, un tema social potencialmente explosivo a sólo seis meses de las presidenciales.

Pero Castro insistió en que los votantes estadounidenses deben presionar a sus gobernantes a "eliminar los bloqueos económico y social" que han caracterizado la relación entre Estados Unidos y Cuba desde que su tío, Fidel Castro, asumió el poder en la isla cinco décadas atrás.

"No es justo. No se puede permitir que un pequeño grupo de delincuentes continúen manipulando y haciendo difícil para Estados Unidos y Cuba tener una relación", destacó.

"Tenemos muchas cosas en común. No dejen que nos separen", añadió.

Mariela Castro, de 50 años, dirige desde el año 2000 el Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX), desde el que lleva a cabo su lucha sin cuartel contra la homofobia.

La sexóloga es la segunda de los cuatros hijos de Raúl Castro con Vilma Espín (1930-2007), la mujer que más altas responsabilidades políticas ocupó bajo el gobierno de Fidel Castro, quien entregó el mando a su hermano en 2006 por graves problemas de salud.

La visita de Mariela Castro a Estados Unidos irritó a grupos del exilio cubano, a legisladores cubanoamericanos y al virtual candidato presidencial republicano Mitt Romney.

\_\_\_\_\_

**SAN FRANCISCO, 24 MAYO (REUTERS) -** La hija del presidente cubano, Raúl Castro, Mariela dijo el miércoles que estaba sorprendida por la cálida bienvenida que recibió a su llegada a Estados Unidos y animada por el apoyo del mandatario Barack Obama al matrimonio entre personas del mismo sexo.

La sexóloga Mariela Castro, de 50 años, lidera el Centro Nacional de Educación Sexual del país comunista y es una abierta defensora de los derechos de los gays. Es conocida por haber usado sus influencias para persuadir a Cuba de otorgar ciertos derechos a comunidades homosexuales.

Castro está en California esta semana para discutir la diversidad sexual en Cuba en una conferencia de expertos sobre América Latina, durante un inusual viaje a Estados Unidos por parte de un integrante de la familia gobernante de la isla.

"Estoy muy entusiasmada. No esperaba un recibimiento tan cálido de ustedes", dijo Castro en un evento mediante un traductor.

La decisión del Departamento de Estado de otorgarle la visa fue condenada por un número de políticos anticastristas, incluyendo al senador Robert Menéndez, un demócrata de Nueva Jersey, quien la calificó como "una defensora enérgica del régimen y opositora a la democracia".

Castro ha visitado Estados Unidos en ocasiones previas.

Vestida con un suéter rayado, una bufanda violeta y jeans, Castro se dirigió el miércoles a unas 200 personas en el Centro Comunitario de Lesbianas, Gays, Bisexual y Transgénero de San Francisco.

Fue recibida con una ovación de pie cuando subió al escenario para dirigirse a la audiencia sobre los derechos de los gays, lesbianas, bisexuales y transgénero, los matrimonios del mismo sexo y el VIH-sida en Cuba.

Castro elogió la reciente declaración de Obama apoyando a los matrimonios de parejas del mismo sexo en Estados Unidos.

Casualmente, Obama estaba en el norte de California el miércoles por la noche, asistiendo a un evento de recaudación de fondos para su campaña presidencial en Redwood City. No se espera que ambos se reúnan.

"Pienso que en algunas circunstancias el matrimonio homosexual puede convertirse en un asunto político durante las campañas y las elecciones. Pero pienso que él es sincero, pienso que habla desde su corazón, pienso que es algo en lo que sinceramente cree", dijo la hija del presidente cubano.

Castro ha estado presionando activamente por la legalización del matrimonio gay en Cuba, donde la homosexualidad fue reprimida durante muchos años bajo el Gobierno comunista por ser considerada como una desviación contrarrevolucionaria. Esa política recién se relajó en la década de 1980.

"Ella está ayudando a desafiar y a cambiar las actitudes homofóbicas en Cuba. Lo apoyamos puesto que ese tipo de campaña siempre puede ayudar a salvar vidas", dijo Jeff Cotter, director ejecutivo del grupo sin fines de lucro Rainbow Fund, que organizó el evento.

Raúl Castro, de 80 años, asumió el cargo de presidente hace cuatro años de manos de su hermano Fidel, quien gobernó la isla durante 49 años después de asumir el poder en la revolución de 1959.

Fidel, de 85 años, ha estado en Estados Unidos en varias oportunidades.

Mariela Castro visitó Estados Unidos en el 2002 durante el Gobierno de George W. Bush.

Las relaciones entre Cuba y Estados Unidos han mejorado levemente desde que Obama asumió el poder.

Pero los progresos prácticamente se detuvieron cuando que el contratista estadounidense Alan Gross fue arrestado en La Habana en diciembre del 2009 y condenado a 15 años de prisión bajo acusaciones de establecer redes de INTERNET bajo un programa de Estados Unidos destinado a derrocar el Gobierno cubano.

-----

**SAN FRANCISCO (EEUU), 24 MAY (EFE).-** La hija del presidente cubano, Raúl Castro, Mariela Castro, participó hoy en una conferencia en San Francisco bajo el título "Una mirada a la diversidad sexual desde lo político", pero no permitió preguntas de los medios de comunicación.

"No voy a dar entrevistas, vine a trabajar", se limitó a decir Castro cuando fue interpelada por al menos dos miembros de la prensa, momento en el que un miembro de seguridad empujó a un camarógrafo allí presente.

La intervención de Castro se enmarca en un evento organizado por la Asociación de Estudios Latinoamericanos (LASA) en un céntrico hotel de San Francisco.

La sobrina de Fidel Castro repasó los esfuerzos por la lucha de los derechos de los homosexuales en Cuba desde la década de 1960 hasta la situación actual.

"En la actualidad la Federación de Mujeres Cubanas, junto a la unión de juristas de Cuba y otras instituciones, está abogando por un anteproyecto de ley que modifica el código de familia aprobado en 1975, en el que se incluye un nuevo articulado sobre el respeto a la libre orientación sexual e identidad de género, que incluye el reconocimiento legal a las parejas del mismo sexo", declaró Castro.

La prensa local recordaba que en Cuba, después de la revolución castrista, los homosexuales fueron perseguidos y enviados a campos de "reeducación" por décadas.

Pero esa situación ha cambiado, según Mariela Castro, en parte por los esfuerzos de los propios homosexuales.

Castro se encuentra desde el martes en la ciudad californiana, donde participa en reuniones universitarias, un foro de médicos y un coloquio organizado la comunidad de gais, lesbianas y transexuales.

Por otro lado, la hija del presidente cubano, de 50 años y directora del Centro Nacional para la Educación Sexual en Cuba, denunció el miércoles la "mafia de emigrados cubanos" que impiden, en su opinión, que los estadounidenses visiten libremente la isla caribeña.

Castro recibió un visado de las autoridades estadounidenses para poder asistir al XXX Congreso de la Asociación de Estudios Latinoamericanos (LASA) que comienza hoy en San Francisco y concluirá el día 26.

Esa decisión causó gran polémica entre ciertos grupos, especialmente desde la campaña del precandidato republicano a la Presidencia de EE.UU. Mitt Romney. EFE

-----

**GINEBRA**, **24 MAY (EFE).-** La reunión que celebró hoy el Órgano de Solución de Disputas (OSD) de la Organización Mundial del Comercio (OMC) fue el altavoz del clamor latinoamericano contra EEUU, al cumplirse 10 años del diferendo conocido como "el caso Havana Club".

Se cumple una década desde que el OSD se pronunciara en contra de la llamada Sección 211 de la Ley Ómnibus de Asignaciones de 1998 y, en este periodo, Washington no ha dado marcha atrás en una legislación que contraviene los principios de la OMC.

La citada norma niega a los titulares originales cubanos o a sus sucesores, empresas extranjeras con intereses en Cuba, derechos sobre marcas de fábrica o nombres de comercio relacionados con propiedades nacionalizadas por el régimen de Fidel Castro.

Esto afecta a la marca "Havana Club", que comercializan conjuntamente la corporación Cubaexport y el grupo francés Pernod Ricard y cuya propiedad y derechos reclama también la firma Bacardi, que comercializa en EEUU productos bajo la misma marca, lo que generó la disputa en la OMC a iniciativa de la Unión Europea.

Desde 2002, el asunto se ha tratado en un centenar de ocasiones en el OSD, siempre con la misma respuesta de Washington de que su intención es aplicar las recomendaciones y las reglas de la OMC.

Según informaron a Efe fuentes diplomáticas, el representante estadounidense volvió a hacerlo hoy, recordando que se han presentado propuestas legislativas ante el Congreso en este sentido, pero sin dar un plazo concreto sobre cuándo o cómo se harán efectivas.

La reunión de hoy del OSD era, además, la primera desde que el Tribunal Supremo de EEUU denegó la semana pasada a Cubaexport la posibilidad de renovar a su favor el registro de la marca "Havana Club" en territorio estadounidense.

El alto tribunal puso fin así a un largo proceso legal planteado por Cubaexport y Pernod Ricard, que llegaron a un acuerdo en 1993 para vender "Havana Club" -firma creada en 1935 por la familia Arechabala y nacionalizada en Cuba en 1960- en 120 países.

En este contexto, según las fuentes diplomáticas, Cuba abrió fuego contra EEUU en la reunión del Órgano de Solución de Disputas de la OMC, con el respaldo de Argentina, Venezuela, Uruguay, Nicaragua, República Dominicana, Chile, Bolivia, Brasil y Paraguay.

La representante permanente alterna de Cuba ante la OMC, Nancy Madrigal, opinó que "no es sostenible la tesis de que el Gobierno estadounidense haya trabajado durante más de 10 años en la implementación de las recomendaciones, sin alcanzar un resultado".

Madrigal calificó la conducta estadounidense de "negligente e injustificable" y criticó el "doble rasero" de Washington, que recientemente publicó una "lista negra" de 40 países (en la que no está EEUU) que transgreden las leyes de propiedad intelectual.

Para la representante cubana, es "un acto de piratería" que Bacardi utilice la marca Havana Club en EEUU, pese a que Cuba registró legalmente el marchamo en ese país en 1976.

"Resulta inaceptable que en el seno de la organización internacional que dio origen al Acuerdo de la OMC sobre los (Aspectos de los Derechos de Propiedad Intelectual relacionados con el Comercio) ADPIC permanezcan impunes estas violaciones", señaló.

El representante de Argentina manifestó que el incumplimiento de EEUU "impacta negativamente en la credibilidad del sistema multilateral de comercio, sobre todo cuando afecta a los miembros más débiles del sistema", y destacó que el 75 % de los casos tratados en el OSD en los últimos dos años tiene que ver con Washington.

Esta situación, agregó, "genera falta de credibilidad sobre el efectivo modo de corregir las medidas consideradas incompatibles o inconsistentes con las reglas de la OMC".

La preocupación sobre el eventual deterioro del OSD fue manifestada también por Venezuela, que instó a EEUU a cesar la política de "bloqueo económico, comercial y financiero sobre Cuba".

Uruguay, por su parte, pidió a las partes que asuman su responsabilidad y "pongan fin de una vez por todas a la reiteración mensual de este espectáculo, para nada divertido, de reiterar y escuchar los mismos discursos y argumentos" en cada una de las once reuniones que celebra anualmente este órgano de la OMC.

El representante uruguayo recordó que Pernod Ricard anunció recientemente su intención de dejar de reclamar sus derechos por la marca Havana Club en Estados Unidos y consideró que este es el momento para encontrar "una solución mutuamente convenida".

De lo contrario, alertó, se corre el peligro de "continuar dañando la credibilidad de esta casa y del pilar básico del sistema que es, sin duda, el entendimiento de solución de diferencias".

-----

**WASHINGTON, 24 MAY (EFE).-** El Departamento de Estado de EE.UU. advirtió hoy de que la mayoría de violaciones de los derechos humanos en Cuba son "actos oficiales" cometidos "por orden del Gobierno" de Raúl Castro, lo que favorece un clima de impunidad en el país.

En su informe anual sobre la situación de derechos humanos en el mundo, relativo a 2011 y publicado hoy, el Departamento de Estado denunció que la represión de las libertades es "sistémica" en la isla caribeña, donde existe un "impedimento del derecho de los ciudadanos a cambiar su Gobierno".

El pasado año el régimen de Raúl Castro perpetró "amenazas gubernamentales, intimidación, acoso y detenciones para evitar que los ciudadanos se reunieran libremente", con "arrestos arbitrarios" ejecutados sobre todo en las ciudades y en los puestos de control dispuestos por el Gobierno, según el informe.

Además, hubo un "aumento significativo del número de detenciones a corto plazo", que en diciembre aumentaron hasta el nivel más alto en 30 años, con casi 800 arrestos, indica el texto.

"Las palizas, las duras condiciones en prisión, la persecución selectiva de las personas y la negativa de un juicio justo también continuaron" en 2011, señala el informe. "Las autoridades interfirieron con la privacidad y emprendieron una supervisión omnipresente de las comunicaciones privadas", añade.

Cuba se negó además a "reconocer los grupos independientes de derechos humanos o permitirles operar legalmente", e impuso "restricciones severas a los derechos de los trabajadores, incluido el derecho a formar sindicatos".

En concreto, denuncia los muchos "actos de repudio orquestados por el Estado" que se dirigieron en 2011 contra el grupo disidente de las Damas de Blanco, a las que se les impidió concentrarse tras servicios religiosos en julio y agosto de ese año en Santiago de Cuba.

En octubre de 2011, el Gobierno "previno" explícitamente de que "desplegaría grupos de matones para evitar que las Damas de Blanco se concentraran pacíficamente" el día 24 de ese mes, y esos agentes "asaltaron" a la fallecida líder de las activistas Laura Pollán y a otras cuando trataron de abandonar su casa.

El Gobierno de Estados Unidos destaca desde hace años la situación de Cuba sobre la de otros países de Latinoamérica en su informe anual de derechos humanos, que sirve como guía para que los legisladores estadounidenses decidan sobre la ayuda exterior que conceden a cada país.

-----

**LA HABANA, 24 MAYO 2012 (AFP)-** La selección de boxeo de Estados Unidos llegará a La Habana con sus nueve púgiles clasificados para los Juegos Olímpicos de Londres-2012, para participar del 1 al 6 de junio en el principal torneo de boxeo de Cuba, informó este jueves un medio digital.

"Los norteños parecen destinados a aportarle un toque distintivo" al torneo Memorial Córdova Cardín, "que debe reunir a competidores de unos 11 países, incluidos Kazajstán, Turquía, Túnez, Suecia, El Salvador, Marruecos y Jordania", dijo el diario digital Jit, del Instituto de Deportes cubano.

En el equipo estadounidense destaca Joseph Díaz (56 kg), quien cayó en el Mundial de Bakú-2011 ante el cubano Lázaro Álvarez, a la postre ganador del título.

Estados Unidos, que desde finales de la década de los 80 no concursa en el torneo Córdova Cardín, es el país con mayor cantidad de boxeadores clasificados para Londres (nueve), mientras que Cuba presentará ocho.

Completan la escuadra estadounidense Rau'Shee Warren (52 kg) José Ramírez (60), Jamel Herring (64), Errol Spence (69), Terrell Gausha (75), Marcus Browne (81), Michael Hunter (91) y Dominic Breazeale (+91).

"El medallista de bronce mundial Rau'Shee Warren -único de Estados Unidos en Bakú-2011- será el único de sus asegurados para Londres que no combatirá en la capital cubana, aunque haría el viaje para mantener la preparación junto a sus compañeros", dijo Jit.

Cuba asumirá este torneo como "fogueo para sus ocho hombres" con pasaportes olímpicos, liderados por los monarcas mundiales Julio César La Cruz (81) y Álvarez (56), agregó.

Los otros son Yosbany Veitía (49), Robeisy Ramírez (52), Yasnier Toledo (60), Roniel Iglesias (64), José Angel Larduet (91) y Erislandy Savón (+91).

Cuba arrasó con todo el botín de oro en las dos últimas ediciones del Córdova Cardín y en 2009 únicamente pedió una, ganada por el venezolano Alfonso Blanco (75 kg).

En los años 70 el Cardín fue uno de los torneos de boxeo más prestigiosos del mundo y contó con la participación de astros de la extinta Unión Soviética, como Rufat Riskiyev e Igor Visostki, Este último fue el único extranjero que le ganó en dos ocasiones al legendario púgil cubano Teófilo Stevenson.

**MIAMI, 24 MAY (NOTIMEX).-** Un grupo de exiliados cubanos anunció que el próximo 2 de agosto realizará una flotilla para reclamar con fuegos artificiales frente a las costas de Cuba el acceso del pueblo cubano a la INTERNET.

Ramón Saúl Sánchez, líder del Movimiento Democracia, dijo a NOTIMEX que en la actualidad solo el 1.0 por ciento de los 11 millones de cubanos que viven en la isla tienen acceso a INTERNET.

"Lo que está claro es que en Cuba no hay INTERNET no por razones técnicas sino por necedad política", afirmó el activista al señalar que la llamada "flotilla por la libertad de expresión" partirá de Cayo Hueso y coincidirá con el Carnaval de La Habana.

Sánchez dijo que la protesta propone que el gobierno de Cuba clarifique que ha sucedido con el proyectado cable submarino de fibra óptica anunciado en 2007 entre Venezuela y Cuba para mejorar las telecomunicaciones en la isla

"Hay un secretismo del gobierno cubano y hasta el momento no se sabe que ha pasado con ese cable", expresó el activista.

Agregó que el régimen cubano insiste en culpar al embargo comercial de Estados Unidos por la falta de acceso de los cubanos a la INTERNET.

-----

**CARACAS, 24 MAY (EFE).-** El Gobierno venezolano aseguró hoy que el cable submarino de fibra óptica que su país tendió hacia Cuba está "absolutamente operativo" y señaló que cualquier inconveniente de INTERNET en la isla es un "asunto soberano" del Gobierno cubano.

"Está absolutamente operativo, dependerá del Gobierno de Cuba para qué lo utiliza, por supuesto, este es un asunto soberano de ellos, pero sí sabemos que está en plena operación el cable submarino", dijo el ministro de Ciencia y Tecnología, Jorge Arreaza, en un encuentro con medios internacionales.

El 9 de febrero de 2011, el Gobierno de Raúl Castro oficializó en un acto institucional la recepción del cable submarino pensado para que la isla mejore sus telecomunicaciones y multiplique su capacidad de acceso a INTERNEt.

Estaba previsto que en julio de ese mismo año el sistema, primer acceso independiente de la conexión vía satélite que tiene hasta el momento la isla, empezara a estar operativo.

Tras ratificar la operatividad del cable, Arreaza puntualizó que, de hecho, el Gobierno del presidente Hugo Chávez firmó "hace pocos meses todos los protocolos restantes, todas las medidas de seguridad necesarias con el Gobierno de Cuba".

El ministro detalló que el cable tiene una extensión de 986 kilómetros y 640 gigabytes de salida.

Preguntado por el uso de ese cable en la isla, Arreaza se limitó a decir: "Esta es una pregunta que tienes que hacerle al Gobierno cubano".

A Venezuela, "como todo cable submarino, nos da acceso, nos libera conexiones, nos da nuevos caminos para interconectarnos", señaló, al referirse a su país.

La infraestructura, adquirida en China y Francia con un costo estimado de 70 millones de dólares, tiene un recorrido total de 1.630 kilómetros.

Especialistas cubanos estiman que el cable tendrá una vida útil de 25 años y se espera posibilite a Cuba multiplicar por 3.000 su velocidad actual de transmisión de datos, imágenes y voz.

Cuba usa una conexión vía satélite desde 1996 con un ancho de banda de 65 megabytes por segundo de bajada y 124 de subida, según el Gobierno, que asegura que cualquier modificación del canal requiere licencia del Departamento del Tesoro de EE.UU., país que mantiene un embargo contra la isla desde hace 50 años.

-----

#### POR ANDREA RODRIGUEZ

**LA HABANA (AP)** Dos revistas católicas cubanas defendieron la labor del cardenal Jaime Ortega, quien fue criticado recientemente por exiliados en Estados Unidos, a los cuales acusaron de buscar rupturas violentas entre los cubanos.

"Desde hace más de 30 años la Iglesia Católica en Cuba ha venido cincelando una propuesta de diálogo entre todos los cubanos", afirmó una editorial de la revista Espacio Laical, dirigida a los laicos de la capital.

Ortega es una "personalidad clave en este camino, siempre crispado y zigzagueante", agregó la publicación que circuló esta semana por correo electrónico.

Palabra Nueva, el órgano de la arquidiócesis de La Habana, habló con términos similares sobre Ortega, la figura más destacada en la jerarquía católica de la isla y quien se transformó en los últimos años en un interlocutor con el gobierno.

Grupos de exiliados anticastristas de Estados Unidos criticaron a Ortega y sugirieron que debía alejarse de la arquidiócesis de La Habana.

Nuevos ataques contra el prelado se desataron tras una conferencia que ofreció en Cambridge donde fue cuestionado sobre el desalojo en marzo de 13 personas de un templo. Ortega aseguró que se trataba oportunistas con antecedentes penales y problemas psicológicos que fueron usados para enturbiar la visita de Benedicto XVI a la isla.

Las críticas de Ortega a algunos disidentes no es nueva, explicó Espacio Laical. Ortega cuestiono con anterioridad "el quehacer político opositor dentro y fuera de Cuba, que suele caracterizarse por criticar, condenar e intentar aniquilar, sin proyectos claros... para el destino de la nación".

"El Cardenal se ha consagrado a la construcción de una hoja de ruta que prefigura un camino de cambio gradual, pacífico, inclusivo, sin traumas para el país", expresó Espacio Laical, en cuyas páginas publicaron desde analistas cercanos al gobierno hasta empresarios exiliados.

En 2010 Ortega gestionó con el presidente Raúl Castro la excarcelación de unos 50 presos de conciencia de la isla

Además el gobernante, quien impulsa una actualización del modelo cubano con el cual busca mantener las conquistas sociales pero abrir más espacio a la iniciativa privada, recibió en Cuba al papa Benedicto XVI en marzo.

**TORONTO (CANADÁ), 23 MAY (EFE).-** Canadá ha rechazado la petición de refugio de un ciudadano cubano que llegó a Chile tras comprar un visado de entrada en La Habana a un funcionario chileno corrupto y posteriormente viajó a Canadá para solicitar refugio.

El cubano, que no ha sido identificado por la Comisión de la Inmigración y el Refugio de Canadá, obtuvo una visa temporal para Chile en la capital cubana a través de "funcionarios corruptos de la Embajada chilena en Cuba que estaban vendiendo visados", según señaló la decisión del tribunal a la que ha tenido acceso Efe.

Una vez en Chile, consiguió de forma legal la residencia permanente en el país suramericano, así como un trabajo.

Pero cuando las autoridades chilenas tuvieron conocimiento del fraude en su Embajada de La Habana, lanzaron una investigación para localizar a todos los cubanos que habían llegado al país de forma fraudulenta y les prohibió trabajar, seguro médico y documentos oficiales.

"El solicitante tuvo miedo de que esto le pasaría a él, así que solicitó un visado como visitante para Canadá", donde solicitó refugio.

El tribunal dijo al negar refugio al ciudadano cubano que aunque entró en Chile de forma fraudulenta, "obtuvo su situación de residente permanente por canales regulares y legales", por lo que no debía temer que las autoridades chilenas actuasen contra él.

"Su situación es diferente de otros cubanos que alegaron maltrato porque ellos no era residentes permanentes, estatus que sí tiene el solicitante", dijo el tribunal.

"No hay pruebas de que las autoridades chilenas están interesadas en el solicitante y si estuviesen interesadas en el futuro las pruebas muestran que tendría todas las protecciones legales", señaló el tribunal de la comisión de Canadá.

El ciudadano cubano tiene derecho a apelar la decisión del tribunal.

**LA HABANA, 24 MAY (XINHUA) --** La zafra en Cuba creció de 15 a 16 por ciento en la campaña 2011-2012, a pesar que de no se podrá cumplir con la meta de producción de azúcar prevista, afirmó hoy un especialista en la televisión local.

El economista Ariel Terrero comentó que el balance es alentador y que "el panorama es otro y aunque se incumple, hay un crecimiento del 15 al 16 por ciento con respecto a la zafra anterior, y sobre todo se crearon condiciones" para mejorar en ese renglón. "Especialistas del grupo empresarial Azcuba estiman que la actual zafra debe terminar a un 96 por ciento del plan trazado, pero la situación es mejor que en años precedentes", aseveró Terrero.

De acuerdo con sus cálculos, la campaña 2011-2012 registrará una molienda de 1,4 millones de toneladas de azúcar, y se dejarán de producir unas 50.000 toneladas.

La cosecha anterior fue de 1,2 millones de toneladas y Azcuba se propuso superar este año esa cifra en 20 por ciento.

También, el actual rendimiento por hectárea asciende a 40 toneladas, superior al 33 de la pasada temporada cañera.

Terrero añadió que resultan positivas, además, las medidas para el reordenamiento estructural y los cambios de precios encaminados a estimular a los productores.

El diario "Granma" publicó el pasado 19 de mayo declaraciones de Osiris Quintero López, especialista de análisis de Azcuba, quien se mostró inconforme con los resultados de la zafra y subrayó que "esta molienda no sólo pudo, sino que debió ser mejor".Los atrasos en el comienzo de las operaciones se mencionan entre las causas del incumplimiento de las metas, pues "de acuerdo con cifras oficiales, se perdieron 20 días por arrancadas tardías y mal aprovechamiento de la capacidad de molienda".

El azúcar es uno de los principales productos de exportación de Cuba, aunque fue uno de los más afectados por la crisis económica de los años 90 del pasado siglo, cuando la producción cayó en picada de 8,2 millones de toneladas a los niveles actuales.

**NUEVA YORK, 23 MAY (EFE).-** La pintura "Idolo" del fallecido artista cubano Wilfredo Lam se adjudicó hoy en Nueva York por 4 millones de dólares durante la subasta de arte latinoamericano organizada por Sotheby's.

El nuevo propietario de " Idolo (Oya Divinité de l'air et de la mort), que se había estimado entre dos y tres millones de dólares, abonará cuatro millones más las comisiones e impuestos.

Esa obra fue ejecutada por Lam (1902-1982) en 1944 y forma parte del periodo en el que realizó su magistral "The Jungle", que está incluido en la colección del prestigioso Museo de Arte Moderno (MoMA) de Nueva York.

Una de las piezas más destacadas, "Desnudo detrás de la mantilla" del modernista venezolano Armando Julio Reverón (1889-1954), alcanzó un precio de martillo de 725.000 dólares, ligeramente por encima de los 700.000 dólares en que se valoró.

Se quedó sin vender "Niña En Azul y Blanco" del mexicano Diego Rivera (1886-1957), que se había valorado entre 4 y 6 millones de dólares, pero que no superó la puja de los 3,7 millones de dólares, por lo que Sotheby's la retiró de la venta

La casa de subastas había señalado previamente que esta pieza es una de las pinturas más importantes de Rivera y que aparecía "en el mercado en un momento de renovado interés" por el artista después de la exposición del MoMA sobre el maestro mexicano.

"Niña En Azul y Blanco (Retrato de Juanita Rosas a los diez años de edad)", firmado por el mexicano en 1939, refleja la inocencia de una niña mexicana que fue modelo del artista durante su infancia.

Rivera, además, eligió esa misma pintura para ilustrar su catálogo de la Exposición de Homenaje Nacional que el Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA) de su país le organizó en 1949 para celebrar sus cincuenta años de trayectoria artística.

-----

**LA HABANA**, **24 MAY (XINHUA)** -- El célebre actor y cómico francés Pierre Richard participa en Cuba en el rodaje de la cinta "Tres hermanos", del director Patrick Grandperret, anunció hoy en La Habana el propio histrión.

Richard dijo en conferencia de prensa que en el largometraje asume "un pequeño pero hermoso papel de padre de un banquero galo, quien busca las huellas de un antecesor pirata desaparecido en las costas de Baracoa", la primera villa fundada en 1511 en el oriente de la isla.

El actor francés de 77 años de edad anunció que filmará la segunda parte de "Y si viviéramos juntos", con gran éxito de taquilla, en la que compartió protagónicos con la actriz estadounidense Jane Fonda.

Conocido en la isla por su actuación en "El rubio alto del zapato negro" (1972), Richard agregó que coordina con el Instituto Cubano del Arte e Industria Cinematográficos (ICAIC) un proyecto conjunto, sobre el cual no ofreció detalles."Me enamoré de forma definitiva de Cuba cuando vine por primera vez, en noviembre de 1987, a realizar un documental sobre Ernesto Che Guevara", recordó.

Considerado por los críticos como uno de los cómicos más grandes y con más talento en los últimos 50 años en Francia, Pierre Richard cuenta en su vasta filmografía con títulos exitosos como "Se me subió la mostaza" (1974) y "Soy tímido pero me defiendo" (1978).

\_\_\_\_\_

**LA HABANA, 24 MAY (XINHUA)** -- Unas 16 propuestas teatrales de varios países animan desde hoy el Primer Festival del Monólogo Latinoamericano, con sede en la ciudad de Cienfuegos, en el centro-sur de Cuba.

En esta cita sobre las tablas, prevista hasta el próximo 27 de mayo, participan obras de Argentina, Brasil, Colombia, El Salvador, México, Uruguay, España, Italia y Cuba, además de Puerto Rico.

Durante la inauguración del certamen la noche del miércoles en el teatro Tomás Terry, la afamada actriz española Victoria Abril, una de las grandes del cine español y universal, mostró sus dotes histriónicas en un unipersonal de corte satírico sobre la actual situación en su país.La protagonista de "Tacones lejanos" dictará este jueves una conferencia sobre el cine español actual e inaugurará un ciclo fílmico retrospectivo de su obra.

En la apertura del evento también subió a escena la obra "El baile", del dramaturgo cubano Abelardo Estorino, a cargo del grupo Teatro D'Dos, con la actuación de Daisy Sánchez en el papel de Nina, una mujer acosada por la soledad, las tradiciones familiares y un momento difícil del devenir nacional.

La programación incluye 35 funciones en salas de teatro de Cienfuegos y las tres provincias subsedes: La Habana, Matanzas (occidente) y Villa Clara (centro).El festival entregará el Premio Terry y lauros en los apartados de puesta en escena, mejores actuaciones masculina y femenina y dramaturgia cubana.

### DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

**WASHINGTON, 24 (ANSA) -** El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, aventaja al aspirante republicano, Mitt Romney, en tres estados que serán decisivos en las presidenciales del próximo noviembre, Ohio, Florida y Virginia, según un sondeo realizado por Marist polls para la cadena Nbc publicado hoy.

Se trata de tres de los famosos "swing states" o estados cambiantes, que tienden a oscilar en sus preferencias de voto, por lo que a veces son los republicanos los que obtienen la mayoría y a veces son los demócratas.

En los Virginia y Florida, Obama obtuvo un 48% de aprobación frente al 44% de Romney, mientras en Ohio el respaldo al actual inquilino de la Casa Blanca fue del 48% mientras el del candidato republicano se quedó con un 42.

En los tres Estados además una mayoría opinó que lo peor de la crisis económica ya pasó, y la percepción a este respecto ha mejorado, lo que beneficiaría a Obama.

En ninguno de estos casos, sin embargo, Obama alcanzó el 50% de respaldo entre los entrevistados, que es el umbral considerado de seguridad para el resultado final. Además, Romney se ha acercado ligeramente respecto a principios del año, acortando la distancia que lo separa del actual presidente.

-----

**WASHINGTON, 23 MAYO 2012 (AFP)** - Amnistía Internacional fustigó el miércoles la "impunidad" de que gozan según la ONG varias autoridades del gobierno de George W. Bush en materia de violación de derechos humanos y lamentó la "falta de aclaración" de Estados Unidos sobre la muerte de Osama bin Laden.

En su informe anual de 2011, la organización fustiga al gobierno canadiense por su "incapacidad para arrestar al expresidente estadounidense George W. Bush cuando estaba de visita en Colombia Británica, pese a pruebas que demuestran su responsabilidad en violaciones de derecho internacional, como la tortura".

"Nadie fue reconocido culpable por las violaciones de derechos humanos cometidas durante el gobierno de Bush" en el marco del programa de la CIA de detenciones secretas y de transferencia de presos, agrega Amnistía, lamentando la "impunidad" de la que gozan en Estados Unidos las autoridades que integraron su gobierno.

La ONG también denuncia "el uso excesivo de la fuerza" en territorio estadounidense, en Yemen y en Pakistán en la lucha contra el terrorismo llevada a cabo por Estados Unidos.

Amnistía pide en particular que las autoridades estadounidenses den explicaciones acerca de la muerte de Osama bin Laden, el 1 de mayo de 2011 en Abbottabab, Pakistán.

"El gobierno estadounidense dijo claramente que el operativo fue llevado a cabo según la teoría estadounidense de un conflicto moral armado entre Estados Unidos y Al Qaeda en el cual Washington no reconoce la legislación internacional sobre derechos humanos". escribió.

"Ante la ausencia de aclaraciones por parte de las autoridades estadounidenses, la muerte de Osama bin Laden aparece como ilegal", agrega la organización, que afirma no haber recibido tampoco respuesta de Washington, a fines de 2011, sobre el pedido de explicaciones por la muerte de Anwar al Aulaqi y de Samir Khan en septiembre en Yemen. Amnistía teme que estas muertes puedan asemejarse a "ejecuciones extrajudiciales".

-----

**NUEVA YORK, 24 MAY (NOTIMEX).-** El Consejo de Seguridad de Naciones Unidas parece cada vez más inadecuado para detener la violencia en el mundo debido a las alianzas e intereses financieros de las superpotencias, según un informe de Amnistía Internacional (AI).

"En el último año han sido muchas las ocasiones en que las alianzas oportunistas y los intereses económicos han ganado a los derechos humanos en la lucha de las potencias mundiales por lograr la influencia en Oriente Medio y el Norte de África", explicó Salil Shetty, secretario general de Al.

En su informe anual sobre el estado de los derechos humanos en el mundo, el organismo criticó además que "el lenguaje de los derechos humanos se habla cuando sirve a intereses políticos o empresariales, pero se deja de lado cuando resulta incómodo o estorba para lograr beneficios".

Expresó que el valor mostrado por quienes han protestado en los últimos 12 meses ha sido revelado el liderazgo del Consejo de Seguridad, que parece "cansado, desfasado y cada vez menos adecuado para su función".

El organismo destacó el caso de Siria, donde más de 10 mil personas han perdido la vida desde que en marzo de 2011 inició la violencia en ese país, sin que el Consejo de Seguridad detuviera lo que podrían considerarse crímenes contra la humanidad.

Asentó que el poder de veto de Rusia -el principal proveedor de armas a Siria- y de China en el Consejo de Seguridad incapacitó a este órgano como "guardián de la paz mundial", y denunció a "superpotencias emergentes" como Brasil, India y Sudáfrica por ser "cómplices con su silencio".

Criticó además la pasividad del órgano con mayor poder ejecutivo de la ONU ante los probables crímenes contra la humanidad en Sri Lanka, cuando el conflicto entre el gobierno y separatistas tamiles causó la muerte de 40 mil personas en los últimos meses de 2009, de acuerdo con cálculos de Naciones Unidas.

"Los gobiernos deben demostrar un liderazgo legítimo y rechazar la injusticia protegiendo a quienes no tienen poder y poniendo límites a los poderosos. Ya es hora de anteponer las personas a las empresas y los derechos a los beneficios", expresó Shetty.

El Informe 2012 documentó también casos concretos de restricción de la libertad de expresión en al menos 91 países, así como casos de torturas o malos tratos en al menos 101 naciones, en muchas ocasiones por participar en manifestaciones.

"Los gobiernos deben hacer valer la libertad de expresión en sus países y en el extranjero, tomarse en serio sus responsabilidades internacionales e invertir en sistemas y estructuras que garanticen justicia, libertad e igualdad ante la ley", sostuvo el organismo.

Llamó también a crear un sólido Tratado sobre Comercio de Armas, debido que los mecanismos actuales son demasiado laxos en sus restricciones para vender armamento a países en conflicto o a regímenes dictatoriales.

"Los manifestantes han lanzado un desafío pidiendo que los gobiernos defiendan la justicia, la igualdad y la dignidad. Han mostrado que el mundo no va a aceptar ya a los líderes que no estén a la altura de estas expectativas", enfatizó Shetty.

En el caso de México, el organismo reconoció la aprobación de "varias reformas constitucionales progresistas en materia de derechos humanos", aunque criticó la inacción del gobierno para investigar las violaciones graves a las

garantías individuales cometidas por sus fuerzas armadas.

Criticó además la colusión ocasional de grupos criminales con el gobierno, así como la violencia que a menudo sufren los migrantes que cruzan el país hacia la frontera norte.

-----

**WASHINGTON, MAY 24 (ITAR-TASS).** La Administración de Barack Obama, igual que antes, cifra esperanzas en que los Estados Unidos y Rusia logren llegar al acuerdo de cooperación en la esfera de la defensa antimisil (DAM), confirmó el miércoles pasado el asesor adjunto del Presidente de EEUU para problemas de la Seguridad Nacional, Ben Rhodes, al intervenir en un briefing en Washington. El representante de la Casa Blanca subrayó que el presidente Obama considera que se debe tratar de arreglar las discrepancias con Rusia en este problema y lograr un acuerdo de cooperación respecto a la DAM.

Al comentar el logro de las posibilidades intermedias del sistema de DAM en Europa, anunciado en la Cumbre de la Alianza Noratlántica en Chicago, el funcionario destacó que los elementos de este sistema, desplegados en la primera etapa, persiguen el objetivo de proteger, en particular, a los países de Europa Meridional contra el peligro coheteril, que parte de Cercano Oriente. Rhodes añadió que en las etapas siguientes serán ampliadas las posibilidades del sistema de DAM europeo.

El asesor adjunto del Presidente de EEUU recordó que Rusia objeta estos planes de EEUU y la OTAN, viendo en ellos una amenaza a sus fuerzas de contención nuclear estratégica. Hasta ahora Washington no pudo convencer a Moscú de que el sistema de DAM europeo no apunta contra Rusia.

Por ahora no pudimos llegar al acuerdo con Rusia respecto a este problema, lo cual impide el desarrollo de nuestra cooperación en la esfera de la DAM, porque existen determinadas discrepancias en este problema, indicó Rhodes y precisó que los intensos debates de este tema, sostenidos el año pasado, no dieron resultados positivos.

Este año, teniendo en cuenta importantes acontecimientos políticos internos en ambos países, Washington y Moscú decidieron no aspirar al avance en las conversaciones y permitir a los expertos trabajar en un ambiente tranquilo y determinar cómo se puede llegar al acuerdo, concluyó el funcionario de la Casa Blanca.

-----

**MOSCÚ**, **24 MAY (EFE).-** Rusia insistió hoy en exigir garantías jurídicas a la OTAN y a Estados Unidos de que su escudo antimisiles en Europa no apunte a las fuerzas nucleares rusas y consideró insuficiente la declaración política aprobada en este sentido por la Alianza Atlántica en su cumbre de Chicago.

"Entendemos que declaraciones políticas como ésta no pueden crear bases para la cooperación", señaló el portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores ruso, Alexandr Lukashévich.

Para Rusia es "un asunto de principios contar con garantías jurídicas, fiables y basadas en criterios técnicomilitares, de que el sistema de defensa antimisiles no apuntará a las fuerzas rusas de contención nuclear", agregó.

El diplomático ruso subrayó que este tipo de garantías demostrarían que el fin del escudo antimisiles, tal y como se ha declarado, es la defensa contra terceros países situados fuera del continente europeo.

Lukashévich insistió que Rusia sigue abierta "al diálogo y a la búsqueda de soluciones" pero subrayó que cada vez queda menos tiempo para lograr una salida al problema que desde hace tiempo enfrenta a Moscú con EEUU y la OTAN.

"A medida que los planes norteamericanos sobre el escudo anitimisiles se van haciendo realidad, queda menos tiempo para buscar un compromiso", manifestó.

El domingo pasado, durante la primera jornada de la cumbre de la OTAN en Chicago, el secretario general de la Alianza, Anders Fogh Rasmussen, anunció que la defensa antimisiles está prácticamente operativa.

El anuncio de la capacidad interina supone que el sistema básico de mando y control, que incluye un radar avanzado en Turquía, un satélite de comunicaciones y un buque especializado en defensa antiaérea (todos ellos estadounidenses) trabajan conjuntamente entre sí y dentro del sistema de mando de la Alianza.

Mientras Washington y Bruselas, por una parte, y Moscú, por otra, se invitan a dialogar sobre el tema, ninguno parece dispuesto a ceder terreno y revisar sus posturas.

Estados Unidos ha reiterado en numerosas ocasiones su negativa a proporcionar las garantías jurídicas que exige Rusia, mientras el Kremlin amenaza con ubicar baterías de misiles ofensivos en sus fronteras con los países de la OTAN y abandonar los tratados bilaterales de desarme suscritos.

**MOSCÚ**, **MAY 24 (ITAR-TASS)**. Los planes de EE.UU. de desplegar bases militares en Afganistán, después de 2014, no apuntan a resolver tareas internas afganas, declaró hoy el representante especial para asuntos de Afganistán del presidente de Rusia Vladimir Putin, Zamir Kabulov.

El acuerdo sobre el despliegue de bases estadounidenses en Afganistán, después de 2014, aún está sin firmar, se planea hacerlo dentro de un año evocó-.- El documento regulará el estatuto de esas bases y los derechos de efectivos militares norteamericanos. Surge inequívocamente la pregunta ¿para qué? La instalación de infraestructura de tal género no apunta a resolver tareas internas de Afganistán.

Como dijo Kabulov, se ha producido un aumento notorio en número de bases militares norteamericanas en Afganistán. Sólo las de importancia se calculan entre seis y siete, más varias decenas de las avanzadas, informó.

El despliegue de la Fuerza Internacional de Asistencia para la Seguridad en Afganistán (FIAS) fue dispuesto por el Consejo de Seguridad de la ONU, y, antes de recortar o retirar esta Fuerza, el Consejo de Seguridad debería ser informado del cumplimiento del mandato correspondiente, advirtió.

Para nosotros son incomprensibles los planes de estacionar bases. Si los contingentes de tropas no han podido cumplir con la tarea de recuperar la estabilidad en Afganistán, ¿cómo hacerlo emplazando bases?, se hizo la pregunta el representante presidencial.

\_\_\_\_\_

**WASHINGTON, MAY 24 (ITAR-TASS)-** La nueva ronda de las conversiones, en torno al programa nuclear iraní, del quinteto permanente del Consejo de Seguridad de la ONU y Alemania con Irán, que comenzaron ayer miércoles en Bagdad, esclarecieron tanto las desavenencias como los puntos de contacto.

Esta declaración ha hecho hoy en Bagdad el representante de las autoridades estadounidenses, al comentar los resultados de las discusiones sostenidas, entre el grupo 5+1 e Irán.

Considero, que se sostuvo el inicio de las negociaciones, ha confirmado el representante de Washington. A juzgar por sus palabras, las pasadas consultas demostraron, que entre las partes existe substancial cantidad de desacuerdos, pero hay también esferas en las cuales los puntos de vista coinciden. Sin embargo, tendremos que llegar a la concordia respecto a qué clase serán los siguientes pasos, ha dicho el apoderado de la parte estadounidense.

Según su evaluación, la República Islámica de Irán participa constructivamente en las consultas. Acorde con la información expuesta por la parte iraní, habrá que concordar muchas cuestiones.

Las negociaciones se celebran a nivel de los directores políticos, quienes son adjuntos de los jefes de las carteras de exteriores de los países del sexteto. En las mismas, representa a la Federación de Rusia el vicejefe del Ministerio de Relaciones Exteriores, Serguei Riabkov. La anterior ronda preliminar de esas conversaciones se celebró el pasado mes en Estambul.

-----

**GINEBRA BEIRUT, 24 MAYO (REUTERS) -** Una investigación de Naciones Unidas indicó el jueves que las fuerzas del Gobierno sirio y los rebeldes que intentan derrocar al presidente Bashar al-Assad cometieron ambos graves abusos de derechos humanos pese a un intento de cese del fuego en el conflicto.

Mientras, activistas de la oposición reportaron enfrentamientos en varias regiones sirias durante el día.

El reporte dijo que las fuerzas gubernamentales habían matado a familias enteras y sus enemigos insurgentes habían secuestrado personas a cambio de rescate y torturado prisioneros.

Por otro lado, un islamista sirio dijo que estaba intentando negociar la liberación de chiíes libaneses capturados por insurgentes suníes que luchan junto a las fuerzas de Assad, la última derivación del conflicto sirio que involucró a su pequeño vecino.

En Damasco, Assad aseguró a un ministro iraní de visita que Siria se recuperará de la revuelta.

"Siria logró superar la presión y las amenazas a las que estuvo expuesta por años, y con la firmeza de su pueblo y su adherencia a la unidad e independencia podrá salir adelante de la actual crisis", dijo al ministro de Telecomunicaciones iraní Reza Taqipour.

La violencia ha recrudecido a pesar de un acuerdo mediado por la ONU el 12 de abril destinado a detener el derramamiento de sangre en Siria, donde Assad está confrontando un levantamiento de 14 meses que comenzó con protestas pacíficas pero escaló en un conflicto armado.

El reporte de los investigadores de la ONU -que no pudieron ingresar a Siria y tuvieron que trabajar con entrevistas a víctimas y testigos- sostuvo que las fuerzas del Gobierno confeccionaban listas de personas buscadas y familiares antes de atacar un pueblo o localidad.

"Familias enteras fueron ejecutadas en sus hogares, generalmente los familiares de aquellos que se oponían al Gobierno, como los familiares del coronel Riad al-Asaad", explicó, en relación a los parientes del jefe del Ejército de Siria Libre.

Los rebeldes, que cada vez tienen más armas y están mejor organizados, han ejecutado o torturado a soldados y partidarios del Gobierno, añadió. También han secuestrado a civiles en un aparente intento por conseguir intercambios de prisioneros o rescates.

El reporte, que documentó 207 muertes desde marzo, dijo que los niños estaban frecuentemente entre los muertos o heridos durante los ataques contra protestas y bombardeos de ciudades y pueblos por parte de las fuerzas estatales.

El documento coincidió con una información del opositor Observatorio Sirio para los Derechos Humanos, basado en Gran Bretaña, de que las fuerzas sirias ejecutaron a cuatro personas secuestradas de sus casas y mataron a otras cuatro durante choques en la provincia de Idlib, en el norte.

-----

**TOKIO, 24 MAY (XINHUA) --** Diplomáticos japoneses y estadounidenses de alto nivel analizaron asuntos relacionados con la República Popular Democrática de Corea (RPDC) en medio de una mayor preocupación de que Pyongyang pueda probar un dispositivo nuclear luego de que fracasó en un lanzamiento de cohete el mes pasado.

Shinsuke Sugiyama, director general de la Oficina de Asuntos de Asia y Oceanía del Ministerio de Relaciones Exteriores de Japón, se reunió en Tokio con Glyn Davies, representante especial de Estados Unidos para política sobre la RPDC, para intercambiar opiniones sobre cómo evitar que la RPDC lleve a cabo más provocaciones.

Ambas partes coincidieron en que se reanuden las conversaciones entre Japón, Estados Unidos, la República de Corea y la RPDC, si Pyongyang abandona sus planes provocadores, como el ensayo nuclear, dijo la agencia de noticias de Japón, Kyodo News. También se cree que Davies transmitió a Sugiyama y a otros altos funcionarios japoneses información que obtuvo de su estancia de dos días en Beijing, que concluypo el miércoles.

Japón y Estados Unidos creen que China tiene un papel clave para convencer a Pyongyag de que ponga fin a las acciones provocadoras, informó Kyodo News. Davies también se reunió en Seúl con Sugiyama y con su homólogo de la República de Corea, Lim Sung Nam, en una reunión trilateral sobre la RPDC antes de viajar a Beijing.

# RESEÑA CABLEGRAFICA...

**PARÍS**. La directora general de la UNESCO, Irina Bokova, denunció el asesinato del periodista hondureño Alfredo Villatoro, hallado muerto el 15 de mayo, y se declaró alarmada por la ola de crímenes contra periodistas en Honduras. Según recuerda un comunicado de la organización, Villatoro era presentador de una emisora de radio y había recibido varias amenazas de muerte antes de su secuestro, ocurrido el 9 de mayo, menos de una semana después su cuerpo fue hallado sin vida en las afueras de Tegucigalpa. Este es el tercer periodista hondureño asesinado en pocas semanas. **(AFP/24)** 

**TAMPA**. La secretaria de Estado, Hillary Rodham Clinton, afirmó que expertos cibernéticos norteamericanos piratearon la propaganda de Al-Qaeda en Yemen, cambiando avisos, en que esta organización se jactaba de matar estadounidenses, a otros que mostraban el balance de muertos entre los yemenies a causa de los ataques del grupo. También comunicó que los ataques fueron ejecutados por especialistas del Departamento de Estado que patrullan Internet y los sitios de redes sociales a fin de contrarrestar el reclutamiento por Al-Qaeda de nuevos seguidores. (AP/24)

**BERLÍN**. La Biblioteca Estatal de Berlín anunció que un manuscrito del matemático portugués Francisco de Melo que se creía desaparecido ha sido descubierto en el archivo municipal de Stralsund, en el norte de Alemania. Expertos en caligrafía de esta institución berlinesa determinaron que la letra del manuscrito redactado en 1521 pertenece, sin lugar a dudas, al científico portugués. El texto de De Mello representa un estudio de los matemáticos griegos de la antigüedad clásica como Euclides y Arquímedes. **(EFE/24)** 

**PHNOM PENH**. El secretario adjunto de Estado para Asuntos de Asia del Este y el Pacífico, Kurt Campbell, informó que Hillary Clinton y el presidente Barack Obama esperan poder visitar Camboya este año con el objetivo de asistir a las reuniones de la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático (ASEAN). Además señaló que Hillary estará presente en el Foro Regional de la asociación en julio y Obama participará en la Cumbre de Asia del Este en noviembre y prometió que se fortalecerán las relaciones entre ambos elementos. (XIN/24)

**RANGÚN**. La diputada y líder de la opositora birmana, Aung San Suu Kyi, quien pasó 15 años de arresto domiciliario, visitará Bangkok la próxima semana para asistir al foro económico mundial, en Tailandia. Este es su primer viaje al extranjero en 24 años, explicó a la AFP un responsable de su partido. Hasta el momento, Suu Kyi el 16 de junio viajará a Oslo donde pronunciará el discurso que hace 21 años debió dar cuando le fue concedido el Premio Nobel de la Paz. **(AFP/24)** 

Director: Juan Rivero Fuxá Editor: Carlos Alberto Glez. Álvarez Sala Digital: Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez Selección Internacional: Juan Rivero Fuxá Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: panorama@cc.cu Imprenta: Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución